

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO VI

REDACCIÓN
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACIÓN
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Domingo 17 de Junio de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios 4 precios convencionales.

NÚM. 1629

ALCANCE INTERNACIONAL

La cuestión China

Después de haberse dicho que la emperatriz viuda de China había ordenado que no se pusiera el menor impedimento á la entrada de las fuerzas internacionales encargadas de mantener en jaque á los «boxers» y restablecer el orden, nos sorprende hoy la alarmante noticia de que dos generales, cuyos nombres nada importan, al frente de un ejército de 30 mil soldados regulares chinos, con muchas piezas de artillería, se están atrincherando formidabilmente en los alrededores y arrabales de la capital con el propósito de impedir que en ella entre el ejército de extranjeros pertenecientes á Europa, Asia y América que han salido de Tient-Tsin.

Tan extraña orden obedece probablemente al temor (muy bien fundado) de que las naciones extranjeras, con el pretexto de sofocar la rebelión de los «boxers» y restablecer el orden en el imperio, lo que tratan es de ocuparlo militarmente para repartírselo después á su antojo quieran ó no los chinos.

El nuevo giro que ha tomado la crisis en China supone varias cosas muy desagradables á saber: una guerra que podrá ser de largísima duración dada la extensión del territorio chino y de los muchísimos millones de habitantes que tiene; que va á correr la sangre á ríos; que el comercio internacional va á sufrir muchos quebrantos, perjudicando hasta á las naciones que nada tienen que ver con la crisis china; que las potencias que anhelan el reparto del imperio tendrán que imponerse nuevos sacrificios en hombres y dinero, y que cuando llegue el momento del reparto no se entiendan los repartidores entre sí y estalle el gran conflicto universal.

El primer combate formal

Cortada la vía férrea que enlaza Pekín con Tient-Tsin, no han podido llegar las fuerzas internacionales á la capital, encontrándose a mitad del camino entre aquellas poblaciones con una partida de unos 2.000 «boxers» armados de fusiles.

Aquellas fuerzas se opusieron en Lang-Tang á que la columna de tropas extranjeras formada por 2.044 hombres, la mayor parte ingleses y alemanes, continuara su avance.

Trabóse el combate que fué reinidísimo hasta el extremo de haber tenido que valverse los ingleses de una anotilladora Maxim que felizmente llevaban.

Como es natural los «boxers» llevaron en la pelea la peor parte, ya que después de dos horas de terrible fuego de fusilería emprendieron la retirada, dejando una treintena de cadáveres en el campo de la acción.

La columna internacional, á pesar de su victoria, hizo alto atrincherándose por temor al ataque de un enemigo más numeroso, mientras llegaban refuerzos de Tient-Tsin.

Más tarde se ha sabido que cerca ya de Pekín ha tenido aquella columna una verdadera batalla, cuyo resultado se ignora, con una masa de tropas regulares chinas al mando del general Tungfech-riang.

A todo esto, se van reuniendo en Tient-Tsing tropas y más tropas extranjeras, de modo que pronto podrá avanzar hacia la capital china un ejército internacional de 10.000 hombres con la correspondiente artillería.

El número de «boxers» que forman la liga de igual nombre, es de cuatro millones, y según las últimas noticias,

cuenta dicha liga con el apoyo de todas las sociedades secretas, que en China representan muchos millones de asociados.

Los chinos tienen, á lo que se está viendo, más hostilidad hacia los japoneses que hacia los demás extranjeros. Pruebalo el hecho de que no contentos con haber asesinado al canciller de la legación japonesa, han incendiado después el edificio de la legación.

Háblase mucho de que en los asuntos de China existe una alianza ruso-japonesa según unos y anglo-japonesa según otros, que constituyen la mayoría.

LA GUERRA ANGLO-BOER

Comentarios

Mal se avienen los optimismos de Roberts con el hecho de haberse acordado en Consejo de ministros mandar al África del Sur 20.000 hombres de refuerzo.

Respecto á la marcha de las operaciones militares podemos decir que recrudece la lucha, no de guerrillas, sino entre grandes masas de fuerzas, observándose que los confederados siguen admirablemente su plan de campaña de aburrir á los ingleses no dándoles ni un momento de descanso.

Se ha recibido un telegrama (en nuestro concepto muy disparatado) diciendo que el general Botha al frente de un numeroso ejército, se dirige nada menos que á Pretoria, con el intento de arrojar de ella á los ingleses, que éstos se preparan para rechazar el ataque y que reina en Londres viva inquietud por Pretoria, por lord Roberts y por las fuerzas que guarnecen aquella capital.

Ya comprenderán nuestros lectores que teniendo el generalísimo británico entre Pretoria, Johannesburg y sus cercanías más de 40.000 hombres y estando próximo á unirsele Buller con 30.000 más, lo de un ataque boer contra Pretoria no puede ser más que un infundio del que damos cuenta como mera curiosidad.

Derrota de los ingleses

El «Times» publica un telegrama de su correspondiente en Lorenzo Marques diciendo que los boers pretendían haber rechazado en Eerste-Fabriken el dia 13 del corriente á una columna inglesa, derrotándola y haciéndola muchas bajas.

Esta noticia parece, sin embargo, confirmarla un telegrama que de igual origen publica el «Daily Express», dando cuenta de aquel hecho de armas, en el cual el commando de Ermelo se cubrió de gloria.

Nótese que el lugar del combate está á 20 kilómetros escasos de Pretoria en dirección Este.

Retirada de los boers

El general Botha evacuó Volksrust sólo dos horas antes de presentarse en la población las avanzadas inglesas.

Los pasos de Lains Nek, Majuba y todos los más importantes de la frontera del Natal al territorio transvaalense están, pues, en poder de Buller, que podrá ahora reunirse fácilmente con lord Roberts.

Los boers se han retirado de sus posiciones tranquilamente sin perder ni un cañón, ni un carro y sin pérdida alguna.

Todos ellos se dirigen á Wyneburg, en donde se halla el grueso de sus fuerzas.

Al enterarse de que no había nada de crisis, se mostraron todos desilusionados.

Algunos estaban tan convencidos de que tenían fundamento los rumores que estos días han circulado, que se resistían á creer que no hubiera pasado cuanto se ha dicho de desahogos de la fantasía, pero al fin han tenido que rendirse á la evidencia ante la rotunda negativa que los ministros hablan dado á cuantas preguntas se les habían dirigido acerca de este punto.

No obstante, en los círculos se continúa hablando de esta cuestión, y no falta todavía quien persista en creer que la crisis continua latente.

Madrid, 15. En el Consejo de ministros celebrado esta noche, el Sr. Silvela habló á sus compañeros de la necesidad de adoptar medidas para evitar que ciertos elementos continúen su campaña de discordia y de excitación á la resistencia al pago, contra lo que previenen las leyes y lo que exigen los prestigios de la autoridad.

El Sr. Villaverde dio lectura de telegramas que ha recibido de provincias, en los que se participa que la mayoría de los industriales han pagado sus cuotas de contribución.

El Sr. Dato ha dado cuenta de la entrevista que ha celebrado con el presidente del Círculo de la Unión Mercantil, a quien ha manifestado que el Gobierno está dispuesto a aplicar con todo rigor la circular de Noviembre de 1899 relativa á la resistencia al pago.

añadió que también le ha recordado que así las corporaciones como la prensa serán denunciadas á los tribunales si no observan estrictamente lo preventivo en las leyes de Asociaciones y de Imprenta.

Por lo que toca á la acción popular que se dice trata de ejercerse contra el empréstito, el Gobierno se halla dispuesto a facilitar los medios para que pueda ejercitarse quien lo deseé.

— Se aprobaron luego varios expedientes administrativos, entre ellos uno para la adquisición de carbones con destino á la Fábrica de Trubia.

Se aprobó también un crédito para la extinción de la langosta.

También se aprobó un crédito de 25.000 francos con destino á los gastos de la comisión encargada de gestionar de los tenedores extranjeros de nuestro exterior que acepten los gravámenes impuestos á los tenedores españoles de dicha deuda.

Se leyeron los proyectos relacionados con las concesiones de líneas telefónicas interurbanas.

Se aprobó el proyecto aplazando las elecciones provinciales y municipales.

Se aprobó así mismo otro proyecto encaminado á evitar que utilicen los servicios de las farmacias militares los que no pertenezcan al Ejército ó á la Armada.

Se concedió también autorización al ministro de Hacienda para que disponga la subasta á fin de adquirir el papel necesario para la impresión de los títulos del nuevo empréstito.

La nota saliente de los periódicos de la noche, que han aparecido antes de que el Consejo terminara, son los comentarios acerca de lo que en él pudiera suceder.

Conocido el resultado del Consejo, todos esos comentarios carecen de interés.

Los ministros al salir del Consejo, insistieron en afirmar que no se había hablado una palabra de política, ni por consiguiente de crisis.

En el vestíbulo de la Presidencia y en la calle de Alcalá, numerosos grupos de políticos, bohistas y periodistas esperaban á que el Consejo terminara, creyendo que resultaría de él alguna noticia sensacional.

Al enterarse de que no había nada de crisis, se mostraron todos desilusionados. Algunos estaban tan convencidos de que tenían fundamento los rumores que estos días han circulado, que se resistían á creer que no hubiera pasado cuanto se ha dicho de desahogos de la fantasía, pero al fin han tenido que rendirse á la evidencia ante la rotunda negativa que los ministros hablan dado á cuantas preguntas se les habían dirigido acerca de este punto.

No obstante, en los círculos se continúa hablando de esta cuestión, y no falta todavía quien persista en creer que la crisis continua latente.

— Se han recibido telegramas de Londres en los que se dice que el Daily Chronicle ha publicado despachos de Tánger, que han causado muy desagradable impresión en la colonia española.

Según los mencionados despachos, en Tánger ha circulado el rumor de que en Marrakesh han ocurrido algunos desórdenes y que ha sido insultado el embajador de España, Sr. Ojeda, y los demás representantes que formaban parte de la misión.

Añádese que el populacho a pedradas la casa en que se hospeda la embajada.

Otro despacho que publica el mismo periódico, dice que la residencia del embajador está custodiada por un destacamento de soldados.

El periódico londinense termina diciendo que lo ocurrido hace suponer que España no conseguirá que le sean cedidos los terrenos comprendidos entre Ceuta y el monte Alpe, que era lo que la misión que presidía el Sr. Ojeda tenía el encargo de gestionar del Sultán.

— En la reunión que ayer celebró el Directorio se ratificaron todos los acuerdos adoptados anteriormente.

En especial se ratificó el acuerdo relativo al ejercicio de la acción pública contra el empréstito.

Por ahora el Directorio ha terminado su misión y hoy saldrán para provincias algunos de sus individuos.

— Mañana se celebrará el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M., que tuvo que suspenderse ayer por la festividad del día.

— Esta tarde se han reunido en casa del Sr. Costa, los señores Azcárate, Sanchez, Román y Barrio y Mier, letrados designados por el Directorio de la Unión Nacional para que estudien el modo de entablar la acción pública contra el empréstito.

Mañana es probable que vuelvan á reunirse para emitir dictamen.

— Esta lo enviarán por escrito al Sr. Paraíso.

— Hoy circuló el rumor de que se había encargado del mando del aviso Giralda un general de la Armada.

Este rumor parece que produjo algún disgusto entre los capitanes de fragata, a cuya categoría corresponde el mando de dicho buque.

— Según parece, se nombrará comandante del Giralda á un capitán de fragata, sin juicio de que vaya á bordo un general cuando viaje en dicho buque la real familia.

— No hay nada ultimado aun acerca de las excursiones marítimas que á varios puntos de la costa cantábrica se propone hacer la familia real este verano.

— Esta asunto lo dispondrá S. M. la Reina.

— El Sr. Lazaga ha escrito al Sr. Silvela, participándole que se separa de la Unión Conservadora.

Fundo dicho señor su resolución en que el partido gobernante no ha cumplido el programa político que ofreció.

— El Sr. Silvela nos ha asegurado que en el Consejo de anoche no se trató ninguna cuestión política.

Añadió que carecía de noticias oficiales respecto del desagradable incidente que se supone ocurrido al Sr. Ojeda en Marrakesh.

— El Sr. Dato, nos ha dicho aludiendo al Círculo de la Unión Mercantil, que en la primera reunión que se celebra en dicha corporación y se trate de la resistencia al pago, se procederá á la clausura de dicho Círculo.

— París.— Informes de origen autorizado aseguran que se considera buen augurio para la pacificación China en el hecho de que la insurrección de los boxers esté reducida á una provincia.

— A pesar de esto, las potencias enviarán más tropas á Tientsin. Rusia enviará á otros dos mil hombres y las tropas alemanas que habían desembarcado, continuarán en tierra.

PERFILES LITERARIOS

La devanadera

(De nuestra colaboración.)

Giraba, gireba
la devanadera,
y allí muy cerquita,
de sútil madeja,
en forma de ovillo
juntando las hebras,
estaba la hermosa,
la de ojos castaños, la de rubias trenzas.

Yo silencioso
sentéme junto á ella,
y maquinamente seguí con la vista
de aquél aparto las rápidas vueltas.

Evocación triste
de ilusiones muertas,

fue para mi pecho
la devanadera; al oírla temblar
las vi pasar todas ante mí en confuso y tembloroso
torbellino, temblando en las hebras.

Esperanzas, sueños,
cantares, endechas,

placer y dulzura,

mi amante vehemencia...

todo él palpitaba en los pliegues

de sútil madeja.

Y llegó un momento

de angustia suprema,

en que falta de hilo quedóse desnuda robada

la devanadera.

De mi pobre corazón la imagen

vistióse con pena;

también de ilusiones

vistosa madeja

le envolvió... qué ventura

gozo entre sus hebras!

Mas fué tan ligero

para dar las vueltas,

que pronto, muy pronto quedóse sin hilo

la devanadera.

¡Aparato en el que viven las gentes

solo la materia,

yo en ti he visto algo más... el recuerdo,

la evocación triste de ilusiones muertas!

JOSÉ AGUAZAS.

Tarragona Junio de 1900.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Audencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 18.—Oral.—Del Juzgado de Tortosa, sobre atentado, contra V. G., y 16 procesados más; ponente, Sr. Colmenares; letrado, Sr. Morera; procurador, Sr. Peñarrubia.

Día 22.—Del de Montblanch, sobre hurto, contra J. L. y otro; ponente, Sr. Colmenares; letrado, Sr. Vendrell; procurador, señor Alfonso.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 19.—Del Juzgado de Vendrell, sobre delito electoral, contra J. P. S.; ponente, Sr. Presidente; letrado, Sr. Alvarez; procurador, Sr. Alfonso.

Día 20.—Del de Gandesa, sobre leyes, contra J. E.; ponente, Sr. Presidente, letrado, Sr. Virgili; procurador, Sr. Peñarrubia.

Fallos pronunciados en la semana anterior:

SECCIÓN PRIMERA

Día 11.—En la causa procedente del Juzgado de Falset, sobre hurto, contra J. F. y otro; al primero se le imponen dos meses y un día de arresto mayor, y al segundo multa de 125 pesetas, accesorias y costas por mitad.

Día 16.—En la del de Reus, sobre hurto, contra J. G. R.; absolutoria.

DE CONFORMIDAD

Día 16.—En la causa procedente del Juzgado de Tortosa, sobre estafa, contra M. P. P., tres meses y un día de arresto mayor; accesorias, costas e indemnización de cuatro pesetas ochenta y cinco céntimos.

Día 12.—En el juicio por Jurados de Gandesa, sobre homicidio y lesiones, seguido contra J. S. y otros, racayó veredicto de inoculabilidad.

Día 13.—En el de igual clase del mismo Juzgado de Gandesa, seguido por el delito de detención ilegal contra J. B., resultó también sentencia absolutoria.

DE CONFORMIDAD

Día 16.—En la causa procedente del Juzgado de Gandesa, sobre estafas contra E. A., dos meses y un día por un delito consumado y multa de 125 pesetas por otro frustrado, accesorias y costas.

Brave ha de ser la contestación nuestra al suelo que ayer nos dedica el *Diario de Tarragona*.

Siempre que se trate de cuestiones de dignidad profesional á su lado estaremos, pues siempre hemos sido los primeros en salir á su defensa, no sólo cuando á nosotros ha afectado, sino cuando ha afectado á otros compañeros.

Pero en esos casos, como es natural, es preciso que el que recibe la ofensa la ponga en conocimiento de los demás, pues éstos no han de adivinarla.

Hizo el colega algunas consideraciones respecto á la corrida de toros últimamente celebrada y el DIARIO DEL COMERCIO opuso á dichas consideraciones razones que juzgó lógicas y oportunas, mostrándose ayer conforme con parte de ellos el decano de la prensa local.

«Hemos faltado por obrar así al compañerismo?

¿Por qué el *Diario* sostiene en un determinado asunto una opinión y nosotros otro si comete alguna falta?

Por lo demás, nosotros sostenemos cuanto tenemos dicho respecto á la actual empresa y á las corridas de toros en Tarragona, sin pretender que el *Diario* se muestre conforme con nuestras ideas.

Cada publicación tiene su público y libre es de emitir su pensamiento en el sentido que mejor le parezca.

Ni más ni menos.

La Provincia, no hallando salida lógica para rebatir lo que nosotros le declamos respecto á la *plancha monumental* que cometió el juzgar el resultado de la última corrida de toros, se hace en ello, un verdadero llo.

Al colega le consta no sólo que sabemos leer, sino que sabemos también poner correctivo á ciertas insolencias ó estripideces, habiendo probado en más de una ocasión que cuando de nuestra pluma brota una frase la sostenemos siempre con energía y peso á quien pese.

Es inexacto que hicieramos responsable de la *plancha* al alcalde; la responsabilidad de la misma le hacímos pesar sobre el que la cometió y después dejó, con la rectificación del día siguiente, bastante mal parada la seriedad y dignidad del periodista.

Lo que hacemos resaltar en estas columnas es que cabemos al órgano oficial del que, por su cargo, ostenta la representación de la ciudad, era al que había cabido la triste suerte de difamar á una honrada empresa tarragonense.

Vea el colega como ha vuelto á cometer otra ligereza y como no supo interpretar cuál era debió lo que, con suma claridad y al alcance de cualquier inteligencia, escribimos en la edición de ayer:

«Tú sea por Dios»

Acompañado de atento B. L. M. del presidente de la Asociación de dependientes de Comercio de la Habana, hemos recibido un folleto que contiene la historia de la Asociación en sus veinte años de existencia, cuyo trabajo ha sido publicado por acuerdo de la Directiva, y fue repartido en la fiesta que se celebró en su Quinta de Salud, con motivo de bendecirse en Capilla e inaugorarse un nuevo edificio para enfermería en la misma.

Agradecemos al presidente de la referida Asociación, D. Endaldo Romagosa, la atención que nos ha dispensado.

Autorizada la Dirección general de la Denda pública por Real orden de 21 de Mayo último para el pago del cupón vencedor en 1º de Julio próximo, ha acordado que desde el día 15 del corriente y sin limitación de tiempo se reciban en esta Delegación de Hacienda los de la Denda al 4 por 100 exterior e interior, las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, debiendo verificar su presentación con facturas que al efecto facilitará la Intervención de Hacienda, no admitiéndose por lo que respecta al trimestre de que se trate otras facturas que las que contienen la fecha del vencimiento.

Mediante no haber satisfecho sus cotas los contribuyentes morosos dentro del plazo hábil ni después en el concedido para efectuarlo en el segundo grado, quedan incursos en el primer grado de premio, según dispone el art. 50 de la instrucción de 26 de Abril de 1900, debiendo advertirles que podrán solventar sus débitos en el domicilio oficial del ejecutor dentro del plazo de cinco días, a contar desde el 15 del actual.

Anteayer salió para Tortosa el coronel del regimiento de Almenara D. Enrique Cremata y la banda de música del propio regimiento, la cual asistirá á la procesión del Corpus que se verificará hoy en Roquetas.

Mañana amezcarán los exámenes en el Centro de instrucción musical, instalado en el elegante salón Ayné, habiendo ya empezado los ensayos de la gran Ola Sinfónica, composición del reputado maestro D. Mateo Sabatés y que tanto éxito alcanzó en el curso próximo pasado.

Dado el gran número de alumnos de ambos sexos con que cuenta dicho Centro, es de esperar un verdadero acontecimiento en la velada que tendrá lugar el domingo, día 1º de Julio próximo, en donde se darán las notas obtenidas por los alumnos de dicho Centro.

Buen éxito esperamos tendrá los profesores Sres. Sabatés, Ricomá, Gabriel y Catalá.

Para esta noche anuncia el centro recreativo catalanista «Las cuatro barras» una agradable fiesta.

La sección dramática interpretará el drama en un acto «Cor de roca» y el chistoso juguete «L. e dos barbers».

Asurgamos numerosa y escogida concurrencia.

Por el Ministerio de la Guerra ha sido significado para el cargo de alguacil del Juzgado de primera instancia de Valls el sargento Emilio Salvany Montserrat.

En la mañana de ayer salió para Tortosa el general gobernador militar de la plaza y provincia, con objeto de revisar las fuerzas de aquella guarnición.

El Sr. Gómez Solano regresará hoy á Tarragona.

Han regresado á esta ciudad los catedráticos del Instituto provincial que marcharon á Tortosa con objeto de examinar á los alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga de aquella población.

Señorita: ¿Desea V. tener el cutis fresco, sedoso, sin manchas, granos ni irritaciones? Empleo V. diariamente el inmejorable Bloc Hyalín, que Casals, el peluquero, puede facilitarle.

En el acreditado café de las Siete Puertas se servirán hoy, tarde y noche, exquisitos sorbetes y granizados, entre ellos, mantecado, torró de Alicante, crema á la vainilla, fresa y limón.

En el monasterio de Santa Clara se ha verificado, con el ceremonial de rúbrica, la solemne profesión religiosa de la novicia Sor Patrocinio Angeira Auletí, natural de Aleixar.

Extraordinaria fué la cantidad de pescado que ayer extraje en las redes de las playas vecinas.

Ha sido nombrado coadjutor de San Jaime dels Domenys el Rdo. Sr. D. Ramón Castanyer.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades crónicas.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

FINALMENTE 10H LECTORES!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles leáse en 4º página *Milagroso Confites o Inyección anti-venéreas y Roob anti-sífilítico COSTANZI*.

ECOS DE LA PROVINCIA

A las siete menos cuarto de la tarde de ayer ocurrió en la vecina ciudad de Reus un sangriento suceso.

En el piso segundo de la casa número 19 de la Ronda de Sagrada, e quinientos á la calle Alta de San Pedro, vivían, entre otros vecinos, Enrique Picazo Méndez y Ramón Descarga B.-za. Entre ambos y algunos de los demás vecinos mal iba alguna enemistad respecto á la firma de pagar una lámpara de electricidad, por incandescencia, que importa mensualmente cinco reales.

Anoche tarde, sobre las cinco, se encontraron en la puerta Picazo y Descarga, originándose entre ambos una disputa, á la que logró poner término la esposa del primero, consiguiendo que su marido subiera al piso, donde permaneció algo más de una hora.

A eso de las siete menos cuarto salió el Picazo con el propósito de hacer en el campo un poco de yerba con que dar de comer á los conejos, encontrándose en la escalera con el citado Ramón Descarga. Entre ambos mediaron duras palabras y Ramón, que iba armado de una pistola de dos cañones, dijo al Picazo: «No me das por, acompañando la frase de una blasfemia.

Entonces volvió Picazo precipitadamente á su piso, personándose en la escalera actuado seguido con un revólver, haciendo tres disparos contra Descarga, uno de los cuales le dió de lleno en el corazón, produciéndole la muerte instantánea. Los otros dos proyectiles fueron á dar en la puerta del cuarto tercero, donde por cierto vive en matrimonio, hallándose e enfermos y sin esperanzas de vida marido y mujer.

El Ramón Descarga cayó boca abajo, teniendo en su pistola con las dos cápsulas cargadas, apretándola con la mano izquierda.

El agresor, que cuenta 38 años de edad, es natural de Cuenca y está casado con Josefa Torrell, a él á la fuga, sia que pudiese ser huido.

Según se decía es sobrino del conocido cor-

el Alejandro Pícaro, que mandó el batallón llamado Fijo de Centa, en la última guerra carlista.

El Ramón Descarga Baza es casado, de oficio tonelero, natural de Vendrell, cuenta 63 años de edad y vivía en compañía de su esposa e hija, las cuales se encontraban fuera de la casa al ocurrir el hecho.

En el lugar de estos compareció el Juzgado con los inspectores de vigilancia y rondas municipales y el sargento de la guardia civil con algunos números de la benemerita. También acudió el médico forense D. Eduardo Bertrán, el cual certificó la defunción de Descarga, pasando el cadáver de éste al Hospital civil.

Al anochecer del jueves hubo una regular alarma en Tivenys al oírse el toque de la campana anunciando fuego. Este prendió en algunos trastos viejos amontonados en la sala de una de las sacristías de la iglesia parroquial, habiendo dado la voz de alarma un vecino que habitaba cerca del templo y a quien llamó la atención el reflejo de las llamas que se percibían por una de las ventanas de la parte posterior del edificio.

El incendio fue sofocado prontamente por el vecindario.

Dicen de Tortosa que siendo ya próximo el fin de la presente temporada y en vista del caudal creciente del Ebro, se han retirado de la pesca de alosas, varias almadrabas de las playas de Tivenys.

También han dejado de pescar muchos de los aficionados a la pesca por medio de salabres, en vista del escaso número de sabogas que se extraen, pidiéndose dar por cierto terminada esta pesca durante el presente año.

Comunican de Figueras que en la fábrica electroquímica se rompió el cable de una grúa, cayendo un cubo de 800 kilos de peso sobre un carpintero, el cual quedó mortalmente herido, según opinión del médico.

Los hortelanos de la Vega del Ebro, después de la siega de las mieses, están sembrando el maíz en las tierras de rastrojo recientemente regadas y labradas.

Víctima de penosa enfermedad falleció el miércoles último en Roquetas el alcalde de dicha ciudad D. Joaquín Panisello Castillo. D. E. P.

Definitivamente hoy se despide del público de Reus el arrojado domador de leones Sr. Mallorquí.

Han fallecido:
En Reus:
Maria Torral Llorens y Domingo Sogras Gasol.

En Tortosa:
Jaime Cachet Gasol y Antonio Aguiló Calbet.

BOLETIN OFICIAL

Circular del Gobierno de la provincia insertando la Real orden sobre constitución de juntas de Reformas sociales en los Municipios y provincias.

D. Juan Oivé ha solicitado lo doce pertenencias mineral de manganeso con el nombre de «Pepito» sitas en el término de Castellvell.

La Delegación de Hacienda inserta la autorización para el pago del cupón vencido en 1º de Julio próximo.

La Sociedad arrendataria del monopolio de pólvoras ha nombrado a los Sres. don José Fernández y D. Sergio Calleja, para ejercer la inspección y vigilancia del mismo en esta provincia.

Anuncio de la Tesorería de Hacienda declarando incursos en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos.

La Administración principal de Aduanas inserta una Real orden prorrogando el plazo para el cumplimiento de la del 6 de Abril último sobre marcas de fábrica.

El Colegio Notarial del Territorio de la Audiencia de Barcelona anunciando la provisión por medio de concurso de las Notarías de Manresa, Tortosa y Arenys de Mar.

Edictos de subasta de fincas embargadas por débitos de contribución por los Agentes ejecutivos de Prades, Vallclara y Vimbodi.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Torre del Español, Cornudella y Canyona.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Srs. Manuel, Sabel e Ismael mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Srs. Marco y Marceliano mrs.

OCTAVA DE CORPUS

Continúa en la Catedral y en las iglesias de costumbre.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario en San Francisco.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, en donde se celebrarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón. A las nueve se expondrá a S. D. M., y después de Tercia empezará el oficio conventual y habrá sermon a cargo del Dr. D. Juan Costa, canónigo. Por la tarde, a las cinco continuará el mes del Sagrado Corazón en la capilla del Smo. Sacramento, con exposición mayor y plática dominical.

Sma. Trinidad.—Continúa a las siete, durante la misa, el mes del Sagrado Corazón. A las nueve y media oficio parroquial.

San Francisco.—A las seis y a las ocho mes del Sagrado Corazón. A las nueve y media oficio con plática parroquial.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne a cuarteto por la capilla del Sr. Roig y sermon a cargo del elocuente orador sagrado Dr. D. Isidro Gómez, director del Seminario. Por la tarde, a las seis saldrá la procesión, pasando por las calles de la Unión, Méndez Nuñez, rambla de San Juan, Unión y continuando después el curso antiguo.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Descalzas.—A las ocho oficio conventual por la Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho oficio cantado, por la Comunidad.

Beatas de Santo Domingo.—A las siete misa de Comunidad.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y a las diez misas rezadas. Por la tarde, a las cuatro y media exposición, Trisagio rezado.

Carmelitas descalzos.—Habrá misas rezadas a las cinco, seis, siete y ocho cantándose el oficio conventual por la Comunidad a las nueve y media, y a las diez y media se celebrará otra misa rezada.

Enseñanza.—A las nueve misa cantada con exposición. Por la tarde estará expuesto S. M. D. desde las seis y media hasta las siete y media.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

San Pedro.—A las nueve oficio con plática parroquial.

Jesús María.—A las nueve misa cantada.

MES DEL SAGRADO CORAZÓN

Continúa en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y por la tarde a las siete y cuarto en la capilla del Smo. Sacramento.

Sma. Trinidad.—A las siete de la tarde con exposición, canto del Seráfico Trisagio, meditación, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letanillas.

San Juan Bautista.—A las siete de la mañana.

San Francisco.—A las seis y a las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzos.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

CRONICA OFICIAL

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—José Catalá Busqué con Antonia Perramon Tost.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día señor comandante de Luchana don Leopoldo Villasevil.

Parada, Almansa.

Hospital y provisiones, 1.º capitán de Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

MARITIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Da Liverpool y esc., en 19 ds., v. Ter, de 1.028 ts., c. G. Villá, con sombreros, sulfato y soda caustica, consignado a D. Modesto Fenech.

De Cette, en 1 dia, v. Cervantes, de 296 ts., c. J. Sintes, con bocoyes vacíos.

DESPACHADAS

Para Valencia, v. inglés Naranja, capitán Tinker, en lastre.

Para Liverpool y esc., v. Ter, c. Villa, con efectos.

Para Londres y esc., v. inglés Araña, capitán Walton, con efectos.

COLGADOS

**

Aviso á los navegantes

España.—Desaparición de la boyas de Diamante, bahía de Cádiz.
Reinstalación de una boyas en la ría de Vigo.

Estados Unidos.—Cambio de carácter de una luz en Puerto Carlota (Florida).

Isla Británica.—Desplazamiento del buque faro South Goodwin.

Suecia.—Irregularidad observada en el periodo de revolución de la luz de Landsort (entrada S. de Stokholm).

Islas Filipinas.—Datos sobre la roca Prueba.

Retirada del cable telegráfico y desaparición de las boyas en el puerto de Bolívar.

España.—El ingeniero jefe de la provincia de Pontevedra, comunica el 29 de Mayo próximo pasado se retiró de su emplazamiento, para proceder a su reparación, la boyas modelo C. que marcaba el bajo de Cabo Estay, en la ría de Vigo.

Estados Unidos.—Substitución temporal del buque faro Port Royal.

MOVIMIENTO BURSATIL

BOLSA DE MADRID

Madrid, 16, 4'17 t.

4 por ciento interior 71'90

4 por 100 idem fin mes 71'95

4 por 100 exterior 78'40

4 por 100 amortizable 80'75

Aduanas 101'35

Cubas (Emisión de 1886) 85'50

Cubas (Emisión de 1890) 71'50

Filipinas 90'30

Banco de España 510'00

Tabacalera 422'00

Nuevo empréstito 88'90

Cambios de París 26'50

Idem Londres 0'00'00

4 por 100 exterior 72'35

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 16, 6'25 t.

Cambios extranjeros

Lendres a 90 días fecha 31'45

Id. a la vista 31'80

Paris a 90 días fecha 0'00'00

Id. a la vista 26'80

Efectos públicos

Dinero Papel

4 100 interior contado 0'00'00

4 100 interior fin mes 71'975 72'00

4 100 exterior contado 0'00'00

4 100 exterior fin mes 0'00'00

4 100 exterior fin próximo 0'00'00

4 100 exterior amortizable contado 80'00 80'50

5 por 100 carpetas sobre renta de 100'50 101'00

Aduanas 100'50 101'00

Bill. Hip. isla de Cuba 1886 85'15 85'35

1890 71'15 71'35

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial 0'00'00 0'00'00

Medina-Zam. y O. a V. 21'35 21'45

Norte de España 55'50 55'60

Ferrocarri. Tarr. Barc. Francia 76'20 76'30

DINERO PAPEL

Madrid, 16, 3'1 t.

Según un despacho, el cañonero destructor

«Destruktor» em

Tráfico mercantil y comercial en Tarragona

SERVICIO DE FERRO-CARRILES EN EL MES DE JUNIO

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
De aragón a S. Vicente	S. Vicente a aragón	De Tarragona a Reus	Reus a Tarragona
2'32 m.	3'32 m.	7'30 m.	8'50 m.
5'25 m.	6'05 m.	12'25 t.	1'04 t.
6'25 m.	7'30 m.	4'20 n.	4'59 t.
9'02 m.	10'28 m.	8'15 t.	8'55 n.
2'25 t.	3'08 t.	De Tarragona á Barcel.	De Barcelona á Tarragona
5'15 t.	4'01 t.	2'32 m.	7'08 m.
6'19 t.	4'39 t.	5'25 m.	9' m.
8'01 n.	8'32 n.	6'25 m.	9'21 t.
9'57 n.	9'26 n.	9'02 m.	12'53 t.
10'35 n.	10'35 n.	2'25 t.	5'08 t.
7' t.	9'26 n.	5'15 t.	9'27 Sans
10'15 n.	1'26 t.	8'01 n.	10'13 n.
7' t.	4'39 t.	11'34 m.	7'29 m.
10'31 n.	10'35 n.	12'31 t.	4'39 t.
9'57 n.	10'35 n.	1'55 t.	4'39 t.
10'35 n.	9'26 n.	4'24 t.	9'26 m.
7' t.	9'26 n.	5'24 t.	9'26 m.
10'15 n.	7' t.	5'02 t.	9'26 m.
7' t.	9'26 n.	8'03 n.	10'35 n.

De Tarragona a Tortosa De Tortosa a Tarragona

9'20 m.	11'40 m.	1'59 n.	4'45 m.
2'50 t.	7'57 n.	6'21 m.	11'10 m.
5'50 t.	9'55 n.	5'36 t.	7'30 n.
11'56 n.	1'33 m.		

De Valls a S. Vicente De S. Vicente á Valls

6'43 m.	8'13 m.	7'35 m.	8'35 m.
9'36 m.	10'30 m.	8'39 m.	11'10 m.
1'26 t.	3'11 t.	4'04 t.	5'26 t.
7' n.	7'56 n.	8'36 n.	10'15 n.

De Reus a Mora De Mora a Reus

7'01 m.	9'49 m.	5'45 m.	7'01 m.
1'26 m.	3'14 t.	4'19 m.	7'54 m.
3'28 t.	6'29 t.	11'36 m.	1'43 t.
7'03 t.	10'06 n.	8'41 m.	7'29 n.

9'15 n.

10'31 n.

10'31